


GRÜNE Fragen zum Haushaltsplan Bad Driburg 2025

• Im „Ausblick auf das Haushaltsjahr 2025“ werden „erhöhte Ansprüche im Energie- und 

Verkehrsbereich“ genannt, aber nicht benannt. Worum handelt es sich genau?

• Auf welche Fakten stützt sich die Erwartung höherer Gewerbesteuereinnahmen?

• Auf welcher Basis steigen die „Privatrechtlichen Leistungsentgelte“ um rund 100.000 €?

• Die Erträge aus Verkauf von Baugrundstücken steigen um je 400.000 € in den nächsten vier 

Jahren. Und das sind nur die „über die einzelnen Buchwerte hinausgehenden 

Veräußerungserlöse“. Welche Grundstücke sollen verkauft werden und derartig hohe Erträge 

erzielen?

• Die Unterhaltung von Infrastrukturvermögen steigt um 250.000 € - wie begründet sich diese 

Steigerung im Einzelnen?

• Die Aufwendungen für „sonstige Dienstleistungen“ steigen um insgesamt 700.000€. Auch 

hier bleibt unklar, worum es sich handelt und wie sich diese Steigerung zusammensetzt.

• Investition Erneuerung Tegelweg:  was soll im Einzelnen für 50.000€ gemacht werden?

• Investition Umgestaltung Einmündung Bahnhofstraße und alte Tourist-Info: 90.000€ - das 

reicht für Planung. Für die Umsetzung ist welches Budget vorgesehen?

• 431140 – Warum entfallen die Verwaltungsgebühren für Grabmalgenehmigungen?

• 456100 – Warum sinken die Bußgelder um knapp 30%? Handelt es sich um eine 

Normalisierung aufgrund des hohen Aufkommens von Corona-bezogenen Bußgeldern?

• 456240 – Um welche Pfändungsgebühren handelt es sich?

• 521110 – Warum sinken die Unterhaltungskosten von Gebäuden so drastisch?

• 524104 – Warum wird eine nur geringe Steigerungsrate bei Kosten für Gasbezug 

angenommen?

• 5524104 und 524119 – Worin unterscheiden sich die beiden Punkte „Gas“?

• 571170 - Abschreibungen auf geringwertige Wirtschaftsgüter. Woher rührt die starke 

Diskrepanz zu 2023?

• 533953 - Krankenhilfe außerhalb von Anstalten PKS 14. Woher stammt der massive Anstieg 

in 2026?

• 542210 – Woher rührt der drastische Anstieg bei den Mieten auf das 2,7-fache?

• Produkt 010201 – Reduktion von gefahrenen Kilometern für städtische Dienstfahrzeuge von 

50.000 auf 25.600 in 2026. Woher rührt die prognostizierte Reduktion?

• I.067 – Anschaffung Fahrzeuge – welches Fahrzeug soll für lediglich 20.000€ angeschafft 

werden?



• I25.07 – Telekommunikationshardware für 50.000€ soll gekauft werden. Welche und zu 

welchem Zweck?

• Produkt 010701 – 1,55 Stellen für unbebaute Grundstücke. Welchen inhaltlichen Umfang 

haben diese Stellen? Was wird dort bearbeitet? Wie viele unbebaute Grundstücke werden 

betreut?

• I.072 – Welche konkreten Ankäufe sollen in 2026ff stattfinden?

• Es soll eine zusätzliche Stelle EG8 für das Vorzimmer eingerichtet werden. Welche 

Aufgaben soll diese Stelle abarbeiten, die mit bestehendem Personal nicht geleistet werden 

kann?

• I25.01 - Warum muss die Schließanlage das Rathauses für 80.000€ erneuert werden?

• I.25.24 – Anschaffung Mähroboter Sportplatz Reelsen. Um welches Modell handelt es sich? 

Lässt sich der Roboter zeitlich programmieren?

• I25.33 und I25.34 – Wozu sollen das Allradfahrzeug und Container dienen?

• Wo befinden sich die geplanten Investitionen in den Radverkehr, die zuvor mehrmals 

verschoben wurden und ab 2025 erfolgen sollten?

• I25.35 – Welche zusätzlichen Bänke sollen wo errichtet werden? Sind aus der Aufstellung 

neuer Bänke in der Langen Str. nicht noch „alte“ Bänke verfügbar?




















